

# TAUBERBISCHOFSH

Donnerstag 19. MÄRZ 2015 / Seite 17



Der Proviant muss für 330 Minuten Konzentration reichen. Alle Schüler des Matthias-Grünwald-Gymnasiums schrieben ihr Abi in der Stadthalle.

BILD: KATHARINA MERGEL

**Abitur:** Deutsch war am 18. März erstes Prüfungsfach für die Abschlussklassen der Gymnasien

## Qual der Themenwahl beim Abi-Beginn

Von unserer Mitarbeiterin  
Katharina Mergel

**TAUBERBISCHOFSHHEIM.** Am Mittwoch stellten sich die Schüler der Abschlussklassen ihrer ersten Abiturprüfung in diesem Jahr.

Die 77 Mädchen und Jungen am Matthias-Grünwald-Gymnasium konnten im Fach Deutsch aus insgesamt fünf Aufgaben eine Auswahl treffen.

Zu den Pflichtlektüren – „Homo faber“ von Max Frisch, „Dantons Tod“ von Georg Büchner und „Agnes“ von Peter Stamm – galt es

eine Erörterung zu verfassen und dabei das Scheitern Dantons, Fabers und des Ich-Erzählers aus „Agnes“ zu betrachten.

Die zweite Aufgabe beinhaltete den Vergleich der Gedichte „Früh im Wagen“ von Eduard Mörike aus dem Jahr 1846 sowie „Als ich nachher von dir ging“, 1950 veröffentlicht von Berthold Brecht.

Aufgabe Drei drehte sich um die Interpretation des Kurzprosatextes „Auf dem Balkon“ von Alfred Polgar, der 1936 veröffentlicht wurde.

Wer sich für die vierte Aufgabe entschied, verfasste einen Essay und

setzte sich dabei mit der Macht des Sports auseinander.

Die letzte Aufgabe beinhaltete die Erörterung eines Zeitungsberichts zum Thema „Haltung bewahren“.

Die ersten drei der fünf zur Auswahl stehenden Themen waren an den allgemein bildenden Gymnasien und den beruflichen Gymnasien identisch.

Am Technischen Gymnasium unterschieden sich die letzten zwei Aufgaben. Der Essay in Aufgabe Vier sollte unter dem Titel „Ewig leben – ewiges Leben“ entstehen. Den Schülern standen hier jeweils Dossiers

und Texte zu den angegebenen Themen als Anregungen zur Verfügung. Bei der Texterörterung ging es um die Erläuterung von Argumentationsstrategien und die Herausarbeitung der sprachlichen Mittel des Essays „Fluch der Neugier“ von Ulrich Greiner. 15 Schüler bestreiten am Technischen Gymnasium dieses Jahr das Abitur.

Am Wirtschaftsgymnasium legen insgesamt 76 Gymnasiasten ihre Prüfungen ab.

Deutschlandweit legten in diesem Jahr rund 54 000 Schüler der Abschlussklassen ihr Abitur ab. Weiter

geht es an den allgemein bildenden Gymnasien mit den Fächern Deutsch, Mathematik, Englisch oder Französisch sowie einem individuellen Kernfach.

Die Prüfungen an den beruflichen Gymnasien setzen sich mit dem richtungsbezogenen Profulfach, einer Fremdsprache und Mathematik fort.

Bei beiden Schularten sind vier schriftliche und eine mündliche Prüfung Pflicht. Am 27. März bestreiten die Schüler dann das letzte schriftliche Fach. Die Mündlichen starten am 15. Juni.